

## **1500 funcionarios de América Latina fueron capacitados por el Centro Regional de Competencia de la OCDE con sede en Perú – Indecopi**

- ✓ **Julián Palacín Gutiérrez dio a conocer los logros obtenidos ante el foro de la OCDE que se realiza en París, Francia.**
- ✓ **En lo que resta del año se prevé capacitar a jueces de la región, quienes revisan las decisiones de las autoridades de competencia.**

El Indecopi, como sede del “Centro Regional de la OCDE para la Competencia en América Latina” ha capacitado más de 600 funcionarios de 26 agencias de competencia de la región, entre el 2020 y 2021; y desde que asumió el cargo, en el 2019, ha capacitado a un total de 1500 especialistas.

Este logro fue dado a conocer por el presidente ejecutivo del Indecopi, Julián Palacín Gutiérrez, durante su exposición en la reunión del Informe de Actividades de la División y Relaciones Globales, organizado en el marco de la Semana de la Competencia de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en París, Francia.

En lo que va del presente año, la institución continúa trabajando de la mano con la OCDE para seguir construyendo un espacio donde los funcionarios de Latinoamérica y del Caribe puedan intercambiar experiencias y fortalecer sus conocimientos en la adopción de mejores políticas de competencia en sus países. De esta manera la institución se ha convertido en el *hub* de contacto de la OCDE en la región.

### **Capacitación especializada acorde a la realidad**

En el presente año, en marzo, se llevó a cabo el *workshop* “Competencia en el Sector de Energía”, que cobró relevancia debido a la crisis global en el suministro de energía y permitió a los funcionarios discutir la problemática de competencia, abogacías, casos de abuso de posición de dominio y nuevas tendencias en este sector.

En mayo de 2022 se realizó el taller “Abogacías y la evaluación sobre la competencia” que sirvió para que los funcionarios de la región puedan discutir sobre las mejores prácticas para evaluar y medir efectivamente el impacto de sus intervenciones en los mercados.

Para julio de 2022 se tiene previsto realizar el taller “El control judicial y la persecución contra los cárteles”, tema fundamental pues las decisiones de las agencias de competencia, en muchos casos, son revisadas por el Poder Judicial. Se espera la participación de los jueces que revisan las decisiones administrativas para capacitarlos y brindarles los mejores *insights*.

En noviembre se realizará el taller “Competencia en plataformas digitales”, tema que cobró relevancia desde el inicio de la pandemia, cuando los comercios migraron a la venta *online*. Para diciembre se tiene previsto el taller “Tendencias de la OCDE en materia de competencia en Latinoamérica” para discutir las actuaciones de distintas autoridades en la persecución de cárteles, abuso de posición dominante, revisión de fusiones y programas de clemencia.

El Consejo de la OCDE designó, en el 2019, al Perú como sede de su Centro Regional para la Competencia en América Latina. La propuesta fue solicitada por nuestro país, a través del Indecopi, respaldado con un trabajo conjunto con la Presidencia del Consejo de Ministros, la Cancillería y el Ministerio de Economía y Finanzas.

Así, el Perú se convirtió en el tercer país del mundo en ser elegido por la OCDE para constituir un Centro Regional de Competencia, uniéndose a los dos ya existentes en Corea del Sur, destinado a capacitar a los funcionarios del Asia; y, en Hungría, destinado a capacitar a los funcionarios de Europa del Este.

**Leyenda de fotos:**

Frédéric Jenny, Presidente del Comité de Competencia de la OCDE junto con el presidente del Indecopi.

Presidente del Indecopi durante exposición en la Semana de la Competencia de la OCDE.

**Lima, 24 de junio de 2022**

**Material gráfico:**

<https://www.flickr.com/photos/140570407@N06/albums/72177720300033786>